

LES CLOCHES DE SAINT-BONIFACE

REVUE ECCLÉSIASTIQUE ET HISTORIQUE

COMPRENANT SEIZE PAGES, PUBLIÉE LE 1ER ET LE 15 DE CHAQUE MOIS.

Abonnement : Canada, \$1.00 par an. Etats-Unis, \$1.25. Etranger, 7 francs

SOMMAIRE :—Le Pape et la France—Benoît XV et nos questions de langues—Feu le R. P. Joachim Allard, O.M.I.—“Dum Christus annuntietur”—La question universitaire—Le R. P. Albert Lacombe, O.M.I.—S. G. Mgr Szeptycki, O.S.B.M.—Les gloires de la Compagnie de Jésus—Feu le R. P. Faquay, C.S.S.R.—Chiffres encourageants—Un précieux tribut d'hommages à la grande force catholique au Canada—Décès de M. l'abbé Julien Doucet—Ding ! Dang ! Dong !—R. I. P.

VOL. XVI

15 JANVIER 1917

No 2

LE PAPE ET LA FRANCE

Au Consistoire du 6 décembre dernier, où il a créé dix nouveaux cardinaux, — dont trois français —, le Pape a prononcé, en faisant l'éloge des nouveaux princes de l'Eglise, les paroles suivantes :

“Le retentissement et l'éclat de ce nom (celui du cardinal Ascalesi, archevêque de Bénévent) ne pourraient être dépassés que par l'éclat et le retentissement de l'hymne qui sort aujourd'hui du cœur de tous les Français, saintement fiers de voir apprécier par Nous la valeur de trois pierres précieuses de leur épiscopat. Car ce n'est pas seulement à la Bretagne, ce n'est pas seulement à la Normandie, ni seulement à la chaire de saint Irénée que Nous avons voulu témoigner Notre bienveillance. Certes, il Nous plaît que la pourpre romaine vienne couvrir l'insigne archevêque de Rennes presque à la veille de son double jubilé, pour récompenser les services qu'il a rendus en dix lustres de sacerdoce et en cinq d'épiscopat. Pareillement Notre âme s'inonde d'une joie suave à pouvoir élever à la dignité cardinalice le prélat distingué qui, dans les trois diocèses de Veidun, de Bourges et de Rouen, s'est montré pasteur suivant le cœur de Dieu; et, en ce moment, Notre pensée vole à la chère grotte de Lourdes où, en des jours inoubliables, il Nous fut donné de cimenter avec lui le lien d'anciennes relations. Et Nous ne Nous réjouissons pas moins de pouvoir fonder sur les mérites acquis à Grenoble la collation empressée de la pourpre sacrée au nouvel archevêque de Lyon. MAIS POURQUOI TAIRE. EN HONORANT LES PASTEURS, QUE NOUS AVONS VOULU HONORER AUSSI LE TROUPEAU ? POURQUOI NE PAS LE